CHATEAUBRIANT

Alzheimer Inauguration du Pôle d'activités et de soins adaptés

Soulager les patients et les soignants

Une nouvelle structure fortement attendue du personnel fait son apparition au sein de l'Établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (EHPAD) dans la prise en charge des patients atteints de la maladie d'Alzheimer : le Pôle d'activités et de soins adaptés (Pasa).

Le Pasa accueillera dès novembre une dizaine de malades par jour, de 10 à 16 heures, dans un cadre calme et apaisant contrastant avec le milieu aseptisé de l'hôpital. Pour réussir cette prouesse, tout est pensé pour que l'on se croit « comme à la maison » avec une cuisine très moderne qui donne envie de cuisiner, un frigo rétro et des équipements personnalisés et colorés. Autre curiosité, l'espace Snœzelen : lumière tamisée et musique douce pour permettre une meilleure sollicitation sensorielle des résidants. Ils pourront ainsi participer à la confection des plats, réaliser des activités avec un ergothérapeute, un psychologue ou avec leur famille, également associés aux diverses activités.

Cela paraît ne pas être grand-chose, et pourtant c'est essentiel de les remettre dans des activités de base, du quotidien », précise Marie-So-phie Desaulle, directrice générale de l'ARS 44.

Soulager aussi les soignants

Évidemment, ces activités



La cantine thérapeutique aménagée « comme à la maison ».

d'entretien des facultés cognitives ne seront proposées qu'aux malades atteints de troubles modérés bénéficiant encore d'une certaine autonomie. Et c'est là tout l'intérêt du Pasa: soulager les structures existantes hébergeant des malades plus atteints qui ne bénéficient pas encore de soins adaptés. La résidence du parc de la Lande dans laquelle sont répartis 34 patients en deux unités de 17, devrait profiter en priorité de la nouvelle structure.

Mustapha Tamim, responsable du pôle personnes âgées à l'hôpital, précise « c'est un réel soulagement pour les équipes dans les unités car il est très important d'être heureux dans son travail pour faciliter la prise en charge des patients ». Quelques médecins du centre hospitalier, en prise direct avec ces réalités, précisent aussi : Avec le recrutement et l'arrivé de nouvelles personnes,

cela va nous soulager, et limiter la prescription de sédatifs aux patients les plus turbulents, ainsi que nous permettre de prendre du recul pour voir le bénéfice. »

Jean-Maxime Lermite

En chiffres

107 000 € de travaux 34 000 € d'équipements 60 000 € de subventions de l'Agence régionale de santé

Texte concernant le Tulipier Futur accueil de jour

Le Lions club de Châteaubriant annonce avoir déjà mis de côté plus de 60 000 € (soit la somme subventionné par l'ARS) pour l'accueil de jour en projet pour le printemps

Il devrait être similaire par sa taille et son organisation au Pasa car Michel Moran, porteur du projet au sein de l'association, précise « ce projet qui devra apporter du répit aux familles qui s'occupe des malades, s'effectuera en coordination avec l'hôpital qui a déjà trouvé un local attenant à la Mapa de 150 mètres carrés aménagés sur le même type que le Pasa ».



Lumière tamisée pur l'espace Snœzelen.